

Agenda

CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ “Ricardos”, por el poder... político

En atención al llamado desesperado de la presidenta del PRI —según versiones extraoficiales—, el organismo “cúpula de cúpulas” del sector privado envió hace un par de semanas el currículum de varios empresarios de todos los sectores —agrícola, industrial, comercial, de servicios...—, para que fueran considerados en la “talis” de candidatos a diputados “pluris” en las elecciones del 5 de julio.

¡De qué se asombran!, podrían responder los “cupuleros” del PRI, si desde hace más de ocho años se creó el Instituto Político Empresarial, organismo abierto para la incorporación de empresarios nacionalistas comprometidos con la justicia social para México. Claro que en aquel entonces a la cúpula empresarial no le atraía ingresar al PRI porque estaban comprometidos e ilusionados con el “gobierno del cambio” de Vicente Fox; querían también recuperar la inversión millonaria que habían hecho a la campaña presidencial (como declararon dos que tres “ricardos”), ya fuera incrustándose como consejeros de varias empresas paraestatales, como Pemex, o con algunos negocios o favores. A pesar de la desilusión, decepción, frustración... de Fox, los empresarios “aguataron vara”, y al grito de “perdimos pero

aprendimos” apoyaron al candidato presidencial del PAN en la elección de 2006. Más aún, diseñaron y pagaron la “campaña negra” en contra de Andrés Manuel López Obrador, a quien calificaron como “un peligro para México”. Obviamente los integrantes del CCE, del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios y de otros organismos empresariales tampoco iban a apoyar a Roberto “Fracaso”, verdad. ¿Y por qué ahora cuando apenas van dos años y pico de gobierno algunos empresarios “cupuleros” aceptaron la invitación del PRI para que los hagan diputados?, preguntan los analistas bisoños. ¡Ay, “manitos”!, ya se parecen a germancitoel-hombrecito.com, podría responder Manuel Espino.

Pero volviendo a la susodicha invitación del PRI a los empresarios, según versiones de varios de los invitados e interesados, recogidas por el columnista, la señora abrió por unos cuantos días el registro empresarial, y al ver la avalancha de solicitudes lo cerró. ¡No nos dejen afuera!, gritaron algunos. De los que presentaron solicitud se dice que podrían ser aceptados unos diez. Nadie quiso informar cuál sería el método de selección o calificación, pero es lógico suponerlo: el que ofrezca más billetes. ¿O sea que van a poner a la venta algunas curules?, eso jamás, podrían responder ofendidos los dirigentes priistas; pero sí podrían pedirles una contribución, económica, claro, a la causa, piensan los suspicaces. Bueno, una limosnita nadie va a negarla, verdad. Las mismas versiones daban cuenta que dos de los organismos “cúpulas” ha-

*Habrá que esperar que se haga oficial la “talis” de candidatos a diputados del tricolor, para saber si Beatriz Paredes hace realidad el viejo sueño de otros dirigentes y miembros “distinguidos” del organismo: que al sector obrero, campesino y popular se agregue el sector privado del PRI*

bían enviado sendas listas: el Consejo Coordinador Empresarial y el Consejo Mexicano de Hombres de Negocios; en la del CCE aparecía en primer lugar Jaime Yesaki, expresidente del Consejo Nacional Agropecuario y compadre de Armando Paredes, según los malos. Por el CMHN un tal “Señor X”, el mismo que trabajó para Salinas y Zedillo como “asesor”, se había anotado. La Concamin, la Concanaco, la Canacindra, al parecer, no fueron invitadas. ¿Será porque los convocantes temen que se les cuelen “oportunistas” como la señora Juanita “Polainas”?, cuál tú, cuál tú. Pues “La Yeikol” que ahora es senadora del PRD. Ah, la que tiene varios nombres. Esa mera, esa mera.

Habrá que esperar que se haga oficial la “talis” de candidatos a diputados del tricolor, para saber si Beatriz Paredes hace realidad el viejo sueño de otros dirigentes y miembros distinguidos del organismo: que al sector obrero, campesino y popular se agregue el sector privado del PRI. ¿Para que apriete o para que amarre?, preguntan los malos. Pues para las dos cosas, según la necesidad.



|                            |                            |                     |
|----------------------------|----------------------------|---------------------|
| Fecha<br><b>09.02.2009</b> | Sección<br><b>Política</b> | Página<br><b>38</b> |
|----------------------------|----------------------------|---------------------|

### **Agenda previa**

Fidel Herrera Beltrán impuso la Medalla Adolfo Ruiz Cortines y entregó un diploma de reconocimiento al escritor Carlos Fuentes, distinción que otorgó el Congreso del Estado de Veracruz. El escritor externó su temor de que, frente a la crisis actual, muchos países pierdan la voluntad democrática y tomen el camino tentador y fácil del capitalismo autoritario. "El modelo es seductor, pero es falso", advirtió, al recordar que América Latina ya lo conoció durante la Guerra Fría, y cuyo crecimiento fue ficticio y la libertad postergada.

El Fondo de Capitalización e Inversión del Sector Rural (Focir), que desde hace varios años dirige con buen tino Javier Delgado, tendrá este año un papel relevante en el apoyo a proyectos agropecuarios de inversión viables y rentables.

Por medio de la Corporación Mexicana de Inversión de Capital, un fondo de fondos donde Focir participa como socio, apoyará con más de 158 millones de pesos. Para el Fondo de Inversión de Capital en Agronegocios tiene comprometidos mil 300 millones de pesos; se está seleccionando de los 105 proyectos presentados en el ámbito estatal por un monto de tres mil 295 mdp los

estratégicos viables y rentables.

Como agente financiero, Focir promueve y gestiona la adhesión de fondos de capital privado a los Fica, y pretende ampliar la adhesión para sumar al menos 12 estados con un total de mil 700 mdp comprometidos. Consolidará la cobertura de riesgo de capital privado para operar 202.5 mdp. Aplicará también recursos fiscales por unos 234 mdp.

Todo un éxito para México ha sido el Día de la Vivienda Mexicana (Mexican Housing Day) que anualmente desarrolla este sector ante inversionistas de Nueva York y Londres para posicionar al país como un sobresaliente mercado emergente que atraiga capitales y estimule la generación de desarrollos habitacionales y capitalice el mercado hipotecario nacional.

El sector vivienda mexicano, integrado por el gobierno federal, la industria, intermediarios financieros públicos y privados y legisladores, estuvo el viernes en Nueva York ante casi 500 inversionistas (cifra récord para este tipo de actos) de la importancia de UBS, JP Morgan, Goldman Sachs, GCapital, entre muchos otros, y hoy hará lo propio en Londres, lugar donde también se asientan poderosos grupos de inversionistas mundiales. ☒